



Les travaux du Comité de suivi du budget d'investissement public (BIP), dans la Menoua, ont montré que le taux de réalisation physique s'est élevé à 87,3% en 2016. Soit une hausse de 20 points, par rapport à la même période en 2015.

Le Comité départemental de suivi de l'investissement public dans la Menoua s'est réuni le 18 janvier 2017, pour le compte de la quatrième de ses sessions ordinaires trimestrielles. Les travaux de la session ont été consacrés au bilan de l'exécution de l'investissement public 2016.

Dans son mot d'ouverture, l'honorable Nguéfack Placide, président du Comité, a noté « (...) avec satisfaction que le taux d'exécution physique des projets à gestion départementale soit, à la même période d'évaluation, passé de 66,97% en 2015 à 87,3% en 2016. Engendrant un bond positif de plus de 20 points... »

« (...) Cette performance, a-t-il poursuivi, est à mettre à l'actif des mesures prises par le gouvernement de la République, à l'effet de booster le rendement de l'exécution du budget d'investissement public (BIP)... »

Au nombre de ces mesures, il faudrait compter : la mise de moyens pour maturation des projets, à la disposition des ingénieurs ; la création d'un cadre départemental de concertation

mensuelle ; l'organisation des conférences de programmation régionale ; la création d'un cadre de concertation spéciale, pour la préparation technique du BIP ; le lancement officiel du BIP en début janvier, dans la région de l'Ouest.

Cependant, le taux de 87,3% enregistré en 2016 est resté en deçà de la moyenne de 90% connue jadis, avant la réforme intervenue dans le mode de passation des marchés publics.

Face à ce constat implacable, l'honorable Nguéack a invité les membres de son Comité à engager « (...) une analyse profonde, aux fins d'identifier les goulots d'étranglement qui continuent de plomber l'exécution du BIP dans la Menoua... » Car, des mesures correctives issues de cette analyse pourraient conduire à une meilleure exécution du BIP 2017.

La réalisation des forages crée toujours des problèmes.

En 2016, la Menoua a reçu une enveloppe budgétaire de 1 594 577 000 Fcfa, pour la réalisation de 131 projets à gestion locale. Les travaux du 18 janvier dernier ont permis de comprendre que de ces 131 projets, 113 ont connu une réalisation physique de 100%. 5 autres ont été couverts dans une fourchette de 75 à moins de 100% ; 3 de 25 à moins de 50% ; 1 seul à moins de 25% et 9 à 0%.

Parmi les malfaçons constatées sur les ouvrages effectivement réalisés, les plus saisissantes ont été : des poignées des portes défectueuses, des murs et des claustras avec fissures externes, le plancher du gymnase du CENAJES de Dschang complètement abimé.

Quant aux difficultés rencontrées, l'on a essentiellement parlé de la construction des forages, de l'électrification rurale en triphasé à Fongo-Tongo, l'indemnisation du propriétaire du site de construction du Centre de santé intégré de Mbi II Folouh.

En réitérant ses vœux de bonne année 2017, le président a déclaré la séance close en demandant aux acteurs de veiller à mettre en application les recommandations du Comité, afin de boucler 2016 avec un rendement proche de 100%.